



会派：市民ネットワーク

## マイナンバーカード

付金として、10万円が出ることに決まりましたが、蓋を開けてみれば、現金5万円十クレポン5万円を与党が提案。クレポン配布にかかる事務費は、現金給付の3倍以上約967億円。自治体の負担も増え、時期は新学期以降とのことで、国民のほとんどがガッカリしました。

独自に現金10万円一括給付をする自治体も出始めた12月7日佐倉

市では、文教福祉常任委員会で、ま

ず現金5万円給付等について審議

が行われました。冒頭、委員長か

ら、今回の補正予算にある現金5

万円についてのみ協議するとい

う発言がありました。一方的な審議

もかき消されました。

閉会日後の15日、無条件で現金

一括給付を認める国の通知が出ま

した。翌日の16日市民ネットワー

クは、一括10万円を振込すること、

臨時議会を開いて決めることを求

みました。その後、市は現金一括給付

を表明。

12月23日臨時議会が開かれ、残

りの5万円を合わせて10万円一括

給付することを、全会一致で議決

しました。国の制度では、離婚や別

求めました。

組み、2011年から自然エネルギー

普及活動に専念。現在はソーラーシエ

アリングを活用しての市民発電所事業

に取り組んでいます。森林を乱開発す

るメガソーラーとは違い、耕作放棄地

を使用するソーラーシェアリングは自

然破壊にはつながりません。社内の電

力を自然エネルギーで賄う等、環境型

の経済活動を目指す企業と連携。社員

がパネルの取り付けや草刈り等の作業

に参加しています。市民出資によるパ

ネルオーナー制度を導入し、誰でも参

加できます。

東さんは20年前から環境問題に取り

組み、2011年から自然エネルギー

普及活動に専念。現在はソーラーシエ

アリングを活用しての市民発電所事業

に取り組んでいます。森林を乱開発す

るメガソーラーとは違い、耕作放棄地

を使用するソーラーシェアリングは自

然破壊にはつながりません。社内の電

力を自然エネルギーで賄う等、環境型

の経済活動を目指す企業と連携。社員

がパネルの取り付けや草刈り等の作業

に参加しています。市民出資によるパ

ネルオーナー制度を導入し、誰でも参

加できます。

東さんは20年前から環境問題に取り

組み、2011年から自然エネルギー

普及活動に専念。現在はソーラーシエ

アリングを活用しての市民発電所事業

に取り組んでいます。森林を乱開発す

るメガソーラーとは違い、耕作放棄地

を使用するソーラーシェアリングは自

然破壊にはつながりません。社内の電

力を自然エネルギーで賄う等、環境型

の経済活動を目指す企業と連携。社員

がパネルの取り付けや草刈り等の作業

に参加しています。市民出資によるパ

ネルオーナー制度を導入し、誰でも参

加できます。

東さんは20年前から環境問題に取り

組み、2011年から自然エネルギー

普及活動に専念。現在はソーラーシエ

アリングを活用しての市民発電所事業

に取り組んでいます。森林を乱開発す

るメガソーラーとは違い、耕作放棄地

を使用するソーラーシェアリングは自

然破壊にはつながりません。社内の電

力を自然エネルギーで賄う等、環境型

の経済活動を目指す企業と連携。社員

がパネルの取り付けや草刈り等の作業

に参加しています。市民出資によるパ

ネルオーナー制度を導入し、誰でも参

加できます。

東さんは20年前から環境問題に取り

組み、2011年から自然エネルギー

普及活動に専念。現在はソーラーシエ

アリングを活用しての市民発電所事業

に取り組んでいます。森林を乱開発す

るメガソーラーとは違い、耕作放棄地

を使用するソーラーシェアリングは自

然破壊にはつながりません。社内の電

力を自然エネルギーで賄う等、環境型

の経済活動を目指す企業と連携。社員

がパネルの取り付けや草刈り等の作業

に参加しています。市民出資によるパ

ネルオーナー制度を導入し、誰でも参

加できます。

東さんは20年前から環境問題に取り

組み、2011年から自然エネルギー

普及活動に専念。現在はソーラーシエ

アリングを活用しての市民発電所事業

に取り組んでいます。森林を乱開発す

るメガソーラーとは違い、耕作放棄地

を使用するソーラーシェアリングは自

然破壊にはつながりません。社内の電

力を自然エネルギーで賄う等、環境型

の経済活動を目指す企業と連携。社員

がパネルの取り付けや草刈り等の作業

に参加しています。市民出資によるパ

ネルオーナー制度を導入し、誰でも参

加できます。

東さんは20年前から環境問題に取り

組み、2011年から自然エネルギー

普及活動に専念。現在はソーラーシエ

アリングを活用しての市民発電所事業

に取り組んでいます。森林を乱開発す

るメガソーラーとは違い、耕作放棄地

を使用するソーラーシェアリングは自

然破壊にはつながりません。社内の電

力を自然エネルギーで賄う等、環境型

の経済活動を目指す企業と連携。社員

がパネルの取り付けや草刈り等の作業

に参加しています。市民出資によるパ

ネルオーナー制度を導入し、誰でも参

加できます。

東さんは20年前から環境問題に取り

組み、2011年から自然エネルギー

普及活動に専念。現在はソーラーシエ

アリングを活用しての市民発電所事業

に取り組んでいます。森林を乱開発す

るメガソーラーとは違い、耕作放棄地

を使用するソーラーシェアリングは自

然破壊にはつながりません。社内の電

力を自然エネルギーで賄う等、環境型

の経済活動を目指す企業と連携。社員

がパネルの取り付けや草刈り等の作業

に参加しています。市民出資によるパ

ネルオーナー制度を導入し、誰でも参

加できます。

東さんは20年前から環境問題に取り

組み、2011年から自然エネルギー

普及活動に専念。現在はソーラーシエ

アリングを活用しての市民発電所事業

に取り組んでいます。森林を乱開発す

るメガソーラーとは違い、耕作放棄地

を使用するソーラーシェアリングは自

然破壊にはつながりません。社内の電

力を自然エネルギーで賄う等、環境型

の経済活動を目指す企業と連携。社員

がパネルの取り付けや草刈り等の作業

に参加しています。市民出資によるパ

ネルオーナー制度を導入し、誰でも参

加できます。

東さんは20年前から環境問題に取り

組み、2011年から自然エネルギー

普及活動に専念。現在はソーラーシエ

アリングを活用しての市民発電所事業

に取り組んでいます。森林を乱開発す

るメガソーラーとは違い、耕作放棄地

を使用するソーラーシェアリングは自

然破壊にはつながりません。社内の電

力を自然エネルギーで賄う等、環境型

の経済活動を目指す企業と連携。社員

がパネルの取り付けや草刈り等の作業

に参加しています。市民出資によるパ

ネルオーナー制度を導入し、誰でも参

加できます。

東さんは20年前から環境問題に取り

組み、2011年から自然エネルギー

普及活動に専念。現在はソーラーシエ

アリングを活用しての市民発電所事業

に取り組んでいます。森林を乱開発す

るメガソーラーとは違い、耕作放棄地

を使用するソーラーシェアリングは自

然破壊にはつながりません。社内の電

力を自然エネルギーで賄う等、環境型

# 市も国も料金値上げラッシュです！

市議 五十嵐ともみ



介護保険料の基準月額が、  
昨年450円値上げになります  
したが、さらに今年は次々と  
値上げが迫っています。

## 4月から水道料金が：

水道料金は八ツ場ダムの完成で、受  
水費が跳ね上がってしまうため値上  
げされます。値上げ幅は、企業などの  
大口利用者より、普通の家庭の方が大き  
くなるという料金体系で、取りやす  
いところから徴収するという安易な  
値上げとなっています。また、住民票  
等の手数料や公民館、コミュニティセ  
ンター等の利用料も、4年ごとに改定  
するという方針通りに値上げを決定  
し、4月から実施されます。

コロナ禍で生活が苦しい市民が増  
える中で、値上げを回避するための検  
討もなく、安直に進める市の姿勢に異  
議を申し立ててきました。

## 医療費の窓口負担が2倍に

10月からは、75歳以上の人を対象に  
していいる後期高齢者医療制度の医療  
費窓口負担が2倍（1割から2割）に  
引き上げられます。対象になるのは、  
単身世帯で年収200万円以上、夫婦  
世帯では320万円以上（現役並み所  
得がある人は3割）。対象者数は全国  
で370万人、佐倉市は9千人弱。  
国は「現役世代の払う保険料の負担  
上昇を抑える目的がある」と説明しま  
すが、その効果はわずか一人あたり年  
額350円程度。この説明は値上げの  
名目に使われたといわざるを得ませ  
ん。

**これで終わらない**  
今回の2割負担の対象となる条件  
(単身世帯は年収200万円以上など)  
は、法律ではなく政令によって  
されることなく国が決定できます。

費を削減するために、今後、所得の  
低い層にも拡大される恐れがあります。  
これを回避するためには、国の  
政治状況を変える必要があります。  
7月の参議院選挙で意志を表明しま  
しょう。

# 増額が止まらない！明神橋災害復旧工事



佐倉市側から見る明神橋崩落現場

の増額が起きてしまいます。市民ネットワークは議会の責任を果たすために、議決事項としておくべきと主張し、反対しました。

市民の暮らしに必要な水道の  
料金などを値上げする一方で、  
ずさんな工事費の支出を認める  
のは、税金の使い道として問題  
です。

工業団地ちばリサーチパーク  
(西御門) 内にある調整池にかかる  
明神橋。2019年9月の台風、  
10月の豪雨により橋と調整池の  
法面が崩落し、災害復旧工事が  
行われています。2020年6月当初  
の工事費は2億4512万円でした。

工事開始後に、池の底にヘド  
ロが溜まっていたり、道路に埋  
まっているガス管や電話線など  
の移設協議が難航しているとい  
う理由で工事を一時中断。その  
間に法面がさらに崩れるとい  
う事態が発生しました。こうした  
状況により工事設計の見直しを  
余儀なくされ、工事費が2億  
5838万円と増額に。その他にも  
当初想定されていなかった工場  
の倉庫移転費と建設費が必要と  
なります。

なり、1億3510万円が予算化さ  
れ、復旧工事は総額で4億5010  
万円と2倍に跳ね上ることが判明  
しました。

## ● 増額は闇の中？

さらに、市は「工事が進めば  
地下埋設物の新たな発見など、  
何があるかわからない。工事費  
増額の恐れがある」と説明。そ  
の場合に備え、4500万円までの  
増額を議会の議決を必要としな  
い専決処分にしてほしいと、11月  
議会で申し入れがありました。  
まるで現金自動支払機のよう  
なものです。これにさくら会、公  
明党、自由民主さくらなどが賛  
成したため、決定となりました。  
今後議会が検証できない工事費

# 市民の監視が必要です 新佐倉 モグラ図書館差止裁判、いよいよ山場へ

弁護士 清田のり子



新佐倉図書館建設事業は、すで  
に地下工事は終わり、地上部分の  
建築工事が進んでいます。その光  
景を見るにつけ、外からは見えな  
い地下に図書館があるのだという  
現実を突き付けられて、胸が痛く  
なります。

この事業は、狭くて地盤が軟弱  
な新町駐車場という立地選定の誤  
りにより、湯水のごとく税金がつ  
ぎ込まれています。

さらに、2021年11月議会で、  
書架や机、椅子等を特注する予算

として、何と2億1千万円が承認  
されてしまいました。特注備品の  
必要性などありません。「城下町ら  
しさを演出するため、友禅の反物  
を書架に貼る」という意味不明な  
ことにも、市長派の議員サンは、異  
を唱えず賛成したのですから、議  
会のチェック機能は全く働いてい  
ません。しかも、特注備品を提案し  
たのは設計業者で、入札したのは  
1社のみ。入札とは名ばかりで、出  
来レースといわれても仕方ない状  
況です。

一方、モグラ図書館差止等を求  
める裁判も進行しています。裁判  
は、2020年9月に提訴以来、7  
回の公判を重ねてきました。原告  
団が差し止めを求める理由の主張  
はほぼ終り、いよいよ証人尋問  
の段階になりました。立地を決め  
た前市長、当選後リセットなくモ  
グラ図書館計画を承継して工事を  
始めた現市長、そして、設計業者の  
選定の際、飛びぬけた高得点を付  
けた市職員の計3人を尋問したい  
と申請しました。ところが市は「争  
点と関係ない」と尋問を拒否して  
います。裁判官の「全体の流れがわ  
かる職員の尋問を検討してほ  
しい」との指示にも、あれこれと異議  
を述べています。

原告団は、3人の尋問を実施し  
てほしいと、市民の皆さんに署名  
を集めて提出しました。  
2月15日の第8回公判の結果  
など、詳しくは2月末発行の「清田  
のり子とスペース結通」最新号  
でお知らせします。証人尋問の際  
にはぜひ傍聴にお越しください。

## 県議会報告

伊藤とし子の  
県議会報告 2 月号いのちと暮らしを守る  
県政に

県議 伊藤とし子

ブログ「伊藤とし子のひとりごと」  
伊藤とし子のメルマガ配信中

## 4月から HPVワクチン接種勧奨再開

新たな被害者のおそれがある  
想像もつかない副作用

HPV(子宮頸がん)ワクチン接種後、重篤な副作用が多く発したため、国は2013年6月から対象者に接種を促す通知を中止していました。しかし、今年4月から再開します。

接種後の副作用は、ハンマーで殴られるような頭痛、ナイトで削られるような全身の痛み、不随意運動、歩行障害、記憶障害など、様々な症状が一人の患者に重なつて出るのが特

医療施設を続々開設

新たな被害者のおそれがある  
想像もつかない副作用

HPV(子宮頸がん)ワクチンより検診を

## 無症状だけ心配な場合

- ◆薬局で無料のPCR検査を受ける場合
- ◆かかりつけ医に電話をする



## かかりつけ医がない場合

- ①千葉県発熱相談センターへ  
0570-200-139 (24時間対応)
- ②印旛圏域の発熱外来に電話をする



が、ようやく稻毛区に臨時医療施設110床とプレハブ宿泊療養施設38室(50床)が開設され、2月からフル稼働しています。さらに流山市には総合体育館に50床が開設されました。

## 医師・看護師確保が緊急課題!

旧がんセンターは63床増えても、看護師不足で結局は32床しか稼働できませんでした。その後も看護師不足は解消できず、稻毛区

波の時、入院できずに自宅療養で亡くなる方も出ました。「臨時医療施設の早期開設」と要望してきました

## 臨時医療施設を続々開設

昨年8月から9月の第5

## コロナ第6波 医療は今…

臨時医療施設の場合、県は阪急交通社に医師・看護師の手配も含み、運営を丸ごと委託。人材派遣でかき集めた医療チームで上手くいくのか懸念されます。

に検査体制が追いつきません。千葉県ではついに、感染者の同居家族などの濃厚接触者が発熱した場合、PCR・抗原検査をせず、医師の判断で陽性診断できる「みなし陽性」が始まりました。医療崩壊そのものです。

## 医師の判断基準は?

県の説明では、経団薬など治療薬の投与が必要となる場合が検査の判断基準です。しかし、検査もしない

で診断するなど、誤診の恐れがあり、責任は医師に押し付けられます。医療現場の疲弊がさらに進みます。

国や県には検査体制のさらなる拡充を求め、コロナの終息に向け、抜本的な対策を求めていきます。

常に全国最下位に近い千葉県。実は、財政力は全国4位。医師・看護師の拡充に、もつと予算を配分すべきです。

## みなし陽性

感染爆発のオミクロン株

は医療チームに直接指示はできず、いちいち阪急交通社の責任者を通さなければなりません。緊急事態に対応できるでしょうか。

医師・看護師の数では、

は医療チームに直接指示は

できず、いちいち阪急交通

社の責任者を通さなければ

なりません。緊急事態に対

応できるでしょうか。

医師・看護師の数では、

は医療チームに直接指示は